
 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

1a Commissione Consiliare  

Affari Istituzionali e Attività Normative  

VERBALE  n. 20         DATATO 08/05/2023   

 

L’anno 2023, il giorno 08 del mese di Maggio alle ore 09.00, nel Palazzo Comunale, si è riunita la 

1a CC, a seguito di quanto stabilito nella convocazione prot. n. 12098 del 03/05/2023 del Presidente 

della Commissione, per trattare il seguente O.D.G: 

 

1) PROPOSTA DI DELIBERRA DI CC N. 9 DEL 17/04/23 FONTI RINNOVABILI 

2) VARIE ED EVENTUALI  

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Pantaleo (esce alle ore 10.40), Montoleone, Rubino, Salvia (esce 

alle ore 10.40), Anzelmo, Longo (entra alle ore 09.45) 

 

Il Presidente, constatata la validità del numero legale, apre la seduta e passa a trattare il 1° punto 

posto all’ODG. Si passa alla lettura della proposta di delibera e della convenzione. Viene letto 

l’allegato 2 e le linee guida del Decreto Ministeriale 10 settembre 2010. Alle ore 09.45 entra il 

Consigliere Longo. Dalla lettura della proposta e dello schema di convenzione sono emerse 

considerazioni ritenute utili per la definizione dell’atto, quali  

1) Iter tecnico per la richiesta delle autorizzazioni, 

2) Quante sono le richieste per le autorizzazioni di nuovi impianti presentate al SUAP,  

3) Quale è il piano degli interventi in ambito ambientale previsto dal nostro Ente  

4) Se il finanziamento delle iniziative promozionali e di valorizzazione dei prodotti locali 

(previsto in convenzione all’art. 3) sono congruenti a quanto previsto dalla normativa.   

 

La Commissione delibera di aggiornare i lavori per giorno 09/05/23 alle ore 15.00 con la presenza 

dei tecnici La Franca e Guzzardo; inoltre, trattandosi, per gli aspetti tecnici, di eventuali interventi 

che dovranno essere inseriti nel PTOOPP, si conviene di estendere l’invito al Presidente della 3 CC. 

Alle ore 10.40 escono il Presidente, il Consigliere Montoleone ed il Consigliere Salvia. 

 

La Commissione continua con l’esame della proposta di delibera. Il Consigliere Rubino propone di 

inserire un punto all’ODG per il Regolamento Comunale per la posa a dimora di un albero per ogni 

nato.   

Alle ore 12.05 il Consigliere Anziano chiude la seduta aggiornando i lavori come da calendario.  

Letto, confermato e sottoscritto. 

F.to IL CONSIGLIERE ANZIANO 1a CC 

      (Giuseppe RUBINO) 

 

 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

1a Commissione Consiliare  

Affari Istituzionali e Attività Normative  

VERBALE  n. 21         DEL  09/05/2023   

 

L’anno 2023, il giorno 09 del mese di Maggio alle ore 15.00, nel Palazzo Comunale, si è riunita la 

1a CC, con invito esteso alla 3a CC, a seguito di convocazione prot. n. 12424 datata 08/05/2023 del 

Presidente della Commissione, per trattare il seguente O.D.G: 

 

1) PROPOSTA DI DELIBERRA DI CC N. 9 DEL 17/04/23 FONTI RINNOVABILI 

2) VARIE ED EVENTUALI  

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Pantaleo, Montoleone, Rubino, Salvia. Per la 3a CC è presente il 

Consigliere Viola. Assiste l’Ing. La Franca. 

Il Presidente, constatata la validità del numero legale, apre la seduta e passa a trattare il 1° punto 

posto all’ODG. Illustra l’atto che disciplina un rapporto tra un Ente Pubblico ed una Ditta che vuole 

investire in energie rinnovabili e devolvere una quota a favore del Comune. Si è ritenuto opportuno 

invitare la 3a Commissione perché l’argomento coinvolge tematiche attinenti ad entrambe le 

Commissioni, fermo restando che l’atto verrà esitato dalla 1a CC per competenza. Trattasi di una 

proposta di programmazione del Territorio redatta dagli Uffici e che la GM ha fatto propria. E’ stato 

controllato anche il Decreto. Tra gli interventi che le Ditte possono realizzare ci sono attività 

produttive con promozione di prodotti locali. Si è posto il problema se è attinente con l’impatto 

ambientale e territoriale proprio dall’analisi del Decreto. Viene chiesto al Tecnico di riferire se 

l’accordo deve essere sancito in Conferenza dei Servizi e quante sono le autorizzazioni in itinere.    

 L’Ing. La Franca illustra l’atto e comunica che c’è una sola autorizzazione per impianto eolico e 2 

autorizzazioni per agrifotovoltaico. La gestione di questi servizi deve essere sancito da GM e non da 

Conferenza di Servizi. Al momento in cui verrà approvato l’atto si controlleranno tutti gli impianti 

dal 2010 per una percentuale annua del 3% sul fatturato. Si apre un ampio dibattito in cui 

intervengono tutti i Consiglieri con domande che prontamente vengono chiarite dal tecnico. Dopo 

ampio dibattito, alle ore 16.30 il Presidente chiude la seduta aggiornando i lavori come da 

calendario.  

Letto, confermato e sottoscritto. 

F.to IL PRESIDENTE 1a CC 

        (Giovanni PANTALEO) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

1a Commissione Consiliare  

Affari Istituzionali e Attività Normative  

VERBALE  n. 22         DEL  16/05/2023   

 

L’anno 2023, il giorno 16 del mese di Maggio alle ore 15.00, nel Palazzo Comunale, si è riunita la 

1a CC, a seguito di convocazione prot. n. 13012 datata 12/05/2023 del Presidente della 

Commissione, per trattare il seguente O.D.G: 

 

1) PROPOSTA DI DELIBERRA DI CC N. 9 DEL 17/04/23 FONTI RINNOVABILI 

2) VARIE ED EVENTUALI  

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Pantaleo, Montoleone, Rubino, Salvia, Anzelmo, Gioiosa, Longo 

 

Il Presidente, constatata la validità del numero legale, apre la seduta e passa a trattare il 1° punto 

posto all’ODG. Si Passa alla lettura della proposta di delibera e dello schema di convenzione.  

Il Presidente comunica di aver contattato l’Ing. La Franca relativamente al punto 3 della 

convenzione alla possibilità di finanziare attraverso il contributo compensativo ricevuto iniziative 

promozionali per valorizzare prodotti tipici e artigianali. L’Ing. L Franca chiarisce, relativamente 

alla osservazione, che la stessa può essere inserita in quanto è stata anche prevista in apposite 

convenzioni siglate e deliberate da altri Comuni. Il Presidente precisa che la proposta di delibera è 

corredata da parere tecnico.  

Il Consigliere Longo ricorda che il presente schema di convenzione prende spunto dal DM 10 del 

10/09/2010 nel quale non sono previste misure compensative come sagre e feste e in molti dei 

Comuni di cui parla il Presidente Pantaleo gli imprenditori hanno vinto i ricorsi in quanto, tali 

compensazioni, sono considerate illegittime dal Consiglio di Stato. Inoltre, non si è avuto tempo per 

studiare il presente schema di convenzione, in quanto non è stato sufficientemente in commissione 

come da tempi stabiliti dal Regolamento Comunale, e non contempla il fatto che nel DM 10 gli 

accordi tra imprenditori e Comuni vengono fatti in sede di conferenza dei servizi e quindi non può 

essere considerato atto bilaterale. Pertanto, si asterranno dal votare l’atto e si riserveranno di 

ragionare su eventuali emendamenti da presentare in sede di Consiglio Comunale. I Consiglieri 

Rubino e Anzelmo concordano con quanto dichiarato dal Consigliere Longo.   

 

Esaurito l’argomento il Presidente passa alla votazione della proposta di delibera di CC. N. 13 del 

02/05/2023 e risulta: 

Consiglieri presenti: n.7  

Consiglieri votanti n. 7  

Consiglieri Favorevoli n. 4  

Astenuti n. 3 (Rubino, Anzelmo, Longo) 

 

Alle ore 16.30 il Presidente chiude la seduta.  

Letto, confermato e sottoscritto. 

F.to IL PRESIDENTE 1a CC 

        (Giovanni PANTALEO) 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

1a Commissione Consiliare  

Affari Istituzionali e Attività Normative  

VERBALE  n. 23         DEL  22/05/2023   

 

L’anno 2023, il giorno 22 del mese di Maggio alle ore 09.00, nel Palazzo Comunale, si è riunita la 

1a CC, a seguito di convocazione prot. n. 13762 datata 19/05/2023 del Presidente della 

Commissione, per trattare il seguente O.D.G: 

 

1) REGOLAMENTO COMUNALE PER LA POSA A DIMORA DI UN ALBERO PER 

OGNI NATO. 
2) VARIE ED EVENTUALI  

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Pantaleo (esce alle ore 10:40), Montoleone (esce alle ore 10:45), 

Rubino, Salvia (esce alle ore 10:30), Anzelmo, Longo 

 

Il Presidente, constatata la validità del numero legale, apre la seduta e passa a trattare il 1° punto 

posto all’ODG. Si Passa alla lettura della proposta di Regolamento presentata dai Consiglieri 

Graziano e Rubino e condivisa dai Componenti. Emerge la necessità di chiarire il punto 2 secondo 

la normativa vigente. Viene esaminata la legge 10 del 2013 con particolare riferimento all’art. 2 e 3 

che modifica la legge 113 del 92. Dopo tale esame si decide di eliminare gli artt. 3 e 4 in quanto 

attinenti al Regolamento Generale sul Verde Pubblico. Per quanto riguarda l’art. 2 della proposta di 

regolamento, preso atto che non sussiste alcun consenso da parte del cittadino, viene cassata la parte 

del modulo di richiesta e si prende atto così come previsto da normative vigenti che il Comune di 

Partinico non è dotato di Piano Comunale del Verde necessario ed indispensabile a completare il 

Regolamento oggetto di esame, ma anche di qualsiasi altro Regolamento del Verde Pubblico. 

Motivo per cui si ritiene necessario convocare un incontro con gli Uffici preposti per discutere e 

definire gli indirizzi per la redazione del Piano, per la mappatura delle aree e delle tipologie arboree.   

Alle ore 10.30 esce il Consigliere Salvia, alle ore 10.40 esce il Presidente Pantaleo, alle ore 10.45 

esce il Consigliere Montoleone.  

I Consiglieri presenti continuano con l’esame del Regolamento fino alle ore 12.00 

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

F.to IL CONSIGLIERE ANZIANO 

        (Giuseppe RUBINO) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

1a Commissione Consiliare  

Affari Istituzionali e Attività Normative  

VERBALE  n. 24         DEL  23/05/2023   

 

L’anno 2023, il giorno 23 del mese di Maggio alle ore 15.00, presso i locali del Settore Urbanistica, 

si è riunita la 1a CC, a seguito di convocazione prot. n. 13927 del 22/05/2023 del Presidente della 

Commissione, per trattare il seguente O.D.G: 

 

1) CONVENZIONE IMPIANTI DI PRODUZIONE ENERGIA DA FONTI RINNOVABILI 

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Pantaleo, Montoleone, Rubino, Salvia, Anzelmo, Gioiosa. E’ 

presente il Consigliere Viola e l’Assessore Degaetano. Assiste l’Ing. La Franca 

 

Il Presidente, constatata la validità del numero legale, apre la seduta e passa a trattare il 1° punto 

posto all’ODG. Precisa che la riunione si è resa necessaria in quanto alcuni Consiglieri hanno 

richiesto ulteriori approfondimenti, per eventuali modifiche, alla proposta di Convenzione, oggetto 

di approvazione del prossimo Consiglio Comunale, alla presenza del Tecnico proponente. Viene 

riletta la proposta di convenzione e si apre un ampio dibattito tra i Consiglieri al confronto con il 

Tecnico. Si evidenzia che i Consiglieri non approvano le iniziative promozionali di sagre ma 

l’intento è di finanziare workshop su campagne di sensibilizzazione per la tutela ambientale o per 

centraline per l’inquinamento. Altro punto è l’accordo unilaterale alla lettera “F”. Si ritiene 

opportuno, tra i presenti, condividere un emendamento alla proposta di delibera che all’unanimità 

dei Componenti la Commissione viene confermato e consegnato al Tecnico per il parere.    

 

Alle ore 17.00 il Presidente chiude la seduta.  

Letto, confermato e sottoscritto 

F.to IL PRESIDENTE 1a CC 

        (Giovanni PANTALEO) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

1a Commissione Consiliare  

Affari Istituzionali e Attività Normative  

VERBALE  n. 25         DEL  25/05/2023   

 

L’anno 2023, il giorno 25 del mese di Maggio alle ore 10.00, nel Palazzo Comunale, si è riunita la 

1a CC, a seguito di convocazione prot. n. 13927 del 22/05/2023 del Presidente della Commissione, 

per trattare il seguente O.D.G: 
 

1) REGOLAMENTO COMUNALE PER LA POSA A DIMORA DI UN ALBERO PER OGNI NATO 

2) APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE PRECEDENTI 

3) VARIE ED EVENTUALI  
 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Rubino, Anzelmo, Longo. Il Consigliere anziano apre la seduta e 

procede con la lettura della bozza del Regolamento predisposto. Alle ore 10.30 entrano i Consiglieri 

Pantaleo, Montoleone, Salvia. Assume la Presidenza il Consigliere Pantaleo Alle ore 11.00 entra il 

Responsabile Verde Pubblico Dott. Tinnirello ed alle ore 11.30 entra l’Ing. Piscitello Responsabile 

del Servizio Manutenzioni e Verde Pubblico. Il Presidente ringrazia i partecipanti ed espone 

l’articolato della bozza di Regolamento specificando che in mancanza di un Piano del verde bisogna 

individuare le aree e le essenze da piantumare. Si ribadisce che la norma costituisce un obbligo di 

legge e che il nostro Comune non ha mai provveduto ad ottemperare a tale legge. Si pone la 

necessità di individuare le tipologie di essenze (in questo caso alberi) da piantumare. Il Dott. 

Tinnirello, quale agronomo, consiglia di utilizzare piante autoctone e evidenzia che in rapporto alle 

nascite annuali dei residenti bisogna individuare un’area adibita a tale obbligo di legge. E’ cura del 

Servizio Demografico indicare la --- dei nati iscritti all’anagrafe negli ultimi 5 anni residenti e 

l’Ufficio Patrimonio per conoscere le aree e tutti i beni del Comune. A tal proposito la 

Commissione decidere di inoltrare una nota agli Uffici interessati per richiedere tali informazioni. 

Si pensa di individuare pertinenze idonee nelle scuole in accordo anche a quanto previsto dallo 

strumento urbanistico. Se gli Enti non hanno aree stabilite, si possono utilizzare aree demaniali 

idonee e in concessione. L’Ing. Piscitello consiglia di predisporre un Regolamento per linee 

generali e poi approfondire la scelta delle ulteriori aree e delle essenze meno invasive. Altra 

indicazione è quella di individuare delle aree confiscate e già assegnate alle associazioni. 

L’individuazione delle aree, però, comporta la presenza di tutti gli strumenti e le risorse idonee per 

il mantenimento. I Responsabili degli Uffici fanno notare come si pone il problema di risorse, non 

solo logistiche, ma anche umane per la manutenzione. L’Ing. Piscitello anticipa che è previsto nella 

programmazione PNRR la redazione di 2 progetti che riguardano la riqualificazione di aree a verde 

(Via Petrocelli e Via Donizetti). Il Dott. Tinnirello da indicazione anche sulla tipologia di essenze 

da inserire nell’apposito allegato A. si rende importante il contatto con la Forestale (previsto all’art. 

4 della convenzione). Il Presidente comunica che inoltrerà apposita richiesta di elenco dei beni e dei 

terreni e delle aree di proprietà comunale e si riserverà di invitare per la prossima seduta, l’Ufficio 

Anagrafe. Alle ore 12.15 il Presidente ringrazia i tecnici intervenuti e li congeda e passa a trattare il 

2 punto all’ODG. Vengono letti i verbali delle sedute precedenti che vengono approvati 

all’unanimità. La Commissione decide di riconvocarsi per giorno 30/05/23 alle ore 15.00 invitando 

l’Assessore al Ramo. Alle ore 12.30 il Presidente chiude i lavori       

Letto, confermato e sottoscritto 

F.to IL PRESIDENTE 1a CC 

        (Giovanni PANTALEO) 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

1a Commissione Consiliare  

Affari Istituzionali e Attività Normative  

VERBALE  n. 26         DEL  30/05/2023   

 

L’anno 2023, il giorno 30 del mese di Maggio alle ore 15.00, nel Palazzo Comunale, si è riunita la 

1a CC, a seguito di convocazione prot. n. 14432 del 25/05/2023 del Presidente della Commissione, 

per trattare il seguente O.D.G: 
 

1) REGOLAMENTO COMUNALE PER LA POSA A DIMORA DI UN ALBERO PER OGNI NATO 

2) VARIE ED EVENTUALI  
 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Pantaleo, Montoleone, Salvia. 

Il Presidente, constatata la validità del numero legale, apre la seduta e passa a trattare il 1° punto 

posto all’ODG. Viene modificato l’allegato B del Regolamento e l’art. 7 “entrata in vigore” con 

l’aggiunta del comma relativo all’utilizzo delle aree di primo intervento nelle more dell’adozione di 

un Piano comunale del verde.   

Alle ore 16.15 il Presidente chiude i lavori    

    

Letto, confermato e sottoscritto 

F.to IL PRESIDENTE 1a CC 

        (Giovanni PANTALEO) 

 

 


